



愛東だより

教育目標：豊かな心を持ち、実践しようと努力する子
かしこい子【知】 やさしい子【徳】 げんきな子【体】

令和5年度
旭川市立愛宕東小学校
学校通信 第5号

令和5年10月31日(火)
発行

喜びと感動を ～みんなできざ成功へ～

校長 澤田 匡史

先日の学習発表会には多くの保護者の皆様にご来校いただき、子どもたちの頑張りに温かいご声援や惜しみない拍手を賜りまして、誠にありがとうございました。

子どもたちは児童会が考えたテーマ「喜びと感動を ～みんなできざ成功へ～」の下、発表会に向けた練習に仲間と励まし合いながら取り組みました。保護者の皆様には、様々な面でお世話になりました。ご協力ありがとうございました。

学校行事の中でも学習発表会は、特別な行事の一つであると思っています。大人になっても忘れない思い出の一つになっている方もいると思います。当時の発表内容を覚えていたり、合唱曲を今でも口ずさめたりするなど、かすかに記憶の一部として留めているのではないのでしょうか。それは、発表までの練習が充実していたからに違いありません。私は、発表に向けた練習の過程に大きな価値があると考えています。

学習発表会に向けた練習では一つのことを全員で完成させるために、全員が共通の目標を持ち、様々な場面で協力しなければならないことを学びます。発表の中で、見ている人に自分たちが伝えたいことをどのように伝えることが最適なのか、どのように発表すると見ている方々に感動を伝えられるか、様々なことを考えなければなりません。一般公開日では、練習の成果を十分に発揮する子どもたちの姿をご覧いただけたと思っています。

さて、学習発表会の成果として発表の完成度に加え、次の三つの子どもたちの成長の姿を確認することができました。

一つめは、新しい何かを創り出す力である創造力や自分の感情や思考を他者に分かりやすく伝える力である表現力が高まったことです。これらの力は練習の過程で着実に高まったと考えています。

二つめは、より高い目標に向かって努力する向上心や諦めない心が育ったことです。子どもたちの意欲的かつ主体的な練習で、より高い次元の満足感や成就感を味わったことは、子どもたちにとって大きな成果です。

三つめは、仲間と励まし合い高め合い共に創り上げる取組を通して、仲間との信頼感や学年のまとまりが深まったことです。現代の子どもたちに足りないと言われている協調性や社会性等が確実に育っていることは、学習発表会ならではの成果です。

また、子どもたちにとって、多くの方々が見守る中での発表は、大きな負荷となります。しかし、やり遂げたときの達成感や成徳感、それに伴って大きくなります。子どもたちが高いハードルを乗り越えたとき、大きな成長を遂げるのです。まさしく、今までの自分を越えるのです。子どもたちの中には、思うようにいかず人一倍練習に励んだ子もいたかと思ひます。恐らく、ご家庭で子どもたちにたくさんの励ましやご配慮をいただいたのではないかと思ひます。この場をお借りして心よりお礼申し上げます。誠にありがとうございました。

学校では、学習発表会を通して身に付けた力や自信、意欲を日常の活動や次の取組へとつなげ、子どもたちをさらに向上させます。引き続き、変わらぬご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

第1回「愛宕東小版スライド30」の取組結果について

「愛宕東小版スライド30」は望ましい生活習慣の定着のため、テレビの視聴時間やゲーム・インターネットの時間を見直し、学習や読書の時間に移行（スライド）することを目標とした取組です。夏期休業中に行った結果から次のことが分かりました。

- ・9割程度の子どもが、自分の立てた朝ご飯、運動時間、起きる時刻についての目標を達成することができた。
- ・自分の立てた読書時間、寝る時刻についての目標を達成できた子どもは6割～7割だった。

自分で決めた時間に起床し朝ご飯を食べることや体をよく動かすことは、健康的な生活をするためにとっても大切です。本校の子どもたちには、素晴らしい習慣が身に付いています。一方で、読書時間と寝る時刻については、課題が見られます。11月、学校では読書週間を設定しています。ご家庭でも本を手に取りやすいところに置いたり、保護者の皆様が子どもの頃に楽しんだ本をお子さんに知らせたりするなど、読書に親しむ機会を設けていただければと思います。早く寝ることの大切さについては、学校でも継続して声を掛けていきます。

ヴォレアス北海道の選手の皆さんが来校しました

10月13日（金）の昼休み、旭川市を本拠地とする男子プロバレーボールチーム「ヴォレアス北海道」の山岸 隼（やまぎし じゅん）選手と米村 恒輝（よねむら こうき）選手が、愛宕東小学校を訪問してくださいました。

4～6年生の子どもたちが体育館に集まり、選手たちの迫力ある動きを間近で見たり、代表児童が選手とプレーしたりしました。子どもたちは選手の動き一つ一つに大きな歓声を上げ、プロ選手のすごさを実感したようでした。

10月21日（土）から今シーズンが始まるとのことで、ホームゲームを無料で観戦できる「キッズパス」のチラシが学校に届くと教えていただき、先日チラシを配付しました。

選手の皆さんが、本校の子どもたちと触れあったことを力に変えて活躍されることを期待しています。



「STOP SNS Trouble ポータルサイト」について

近年、SNSに起因して子どもたちが犯罪の加害者や被害者になる事例が増加していることから、北海道教育庁学校教育局生徒指導・学校安全課HPに、インターネットトラブルに関する情報を集めた「STOP SNS Trouble ポータルサイト」が開設されたとの連絡がありました。お時間がありましたら、ご覧いただきたいと思っています。

○北海道教育委員会生徒指導 学校安全課HP「STOPSNSTroubleポータルサイト」
(<https://www.dokyoi.pref.hokkaido.lg.jp/hk/ssa/165453.html>)



11月の主な行事予定

1日（水）	街頭指導	10日（金）	個人面談④、ALT来校
3日（金）	文化の日	13日（月）	個人面談⑤
6日（月）	個人面談①	15日（水）	個人面談⑥、諸費引落日
7日（火）	私の未来プロジェクト	16日（木）	個人面談⑦
8日（水）	東っ子タイム、個人面談②	23日（木）	勤労感謝の日
9日（木）	個人面談③	27日（月）	朝読書週間（～12/8）